

BMEIA-EU.2.13.47/0007-II.1/2017

ZUR VERÖFFENTLICHUNG BESTIMMT

47/4.5

**EU; Tagung des Rates Auswärtige Angelegenheiten
am 19. Juni 2017**

VORTRAG AN DEN MINISTERRAT

Am 19. Juni 2017 fand in Luxemburg eine Tagung des Rates Auswärtige Angelegenheiten statt.

Die Hohe Vertreterin (HV) Mogherini informierte einleitend u.a. über ihren rezenten Besuch in der Sahel-Region und verwies auf die Ratsschlussfolgerungen zum Klimawandel.

Zunächst fand ein Austausch zum Umsetzungsstand der EU-Globalstrategie statt. Es wurden Ratsschlussfolgerungen zu maritimer Sicherheit angenommen.

Unter dem Tagesordnungspunkt EU-NATO Kooperation verwies ich auf die Blockade Österreichs durch die Türkei in den Aktivitäten der Partnerschaft für den Frieden der NATO und ersuchte die EU-Mitgliedstaaten um ihre Solidarität zur Auflösung dieser einseitigen Blockade. Ich sprach mich dafür aus, dass die Zusammenarbeit EU-NATO ohne Diskriminierung zu erfolgen habe und begrüßte, dass dies auch in den Ratsschlussfolgerungen entsprechend widergespiegelt werde.

In der Diskussion zu Migration wies ich auf die steigende Zahl an Menschen hin, die über die Mittelmeer/Italien-Route illegal nach Europa kommen und auch die steigende Zahl, die dabei im Mittelmeer ertrinken. Ich forderte daher einen Systemwechsel hin zur Schließung der Mittelmeeroute, um das Ertrinken im Mittelmeer zu beenden und den Schleppern die Geschäftsgrundlage zu entziehen. Des Weiteren sprach ich mich für verstärkte Konditionalität in den Beziehungen der EU mit ihren Partnerländern aus, um größere Bereitschaft zur Rückübernahme zu erreichen.

Ein weiterer Tagesordnungspunkt waren die externen EU-Aktivitäten im Bereich der Terrorismusbekämpfung. Hierzu wurden auch Schlussfolgerungen angenommen.

Weiters fand ein kurzer Austausch zum Irak statt, wobei der Fokus auf der humanitären Situation und dem EU-Beitrag zu einer nachhaltigen Sicherheitssektorreform lag.

Vor dem Hintergrund der Situation in Katar wurde des Weiteren die aktuelle Entwicklung in der Golfregion besprochen.

Die Schlussfolgerungen der Ratstagung sind auf der Webseite des Rates (www.consilium.europa.eu) abrufbar.

Ich stelle den

Antrag,

die Bundesregierung wolle diesen Bericht zur Kenntnis nehmen.

Wien, am 11. Juli 2017
KURZ m.p.